

	Q10.その他、きらら号に関してご意見があれば、お書きください(自由記述)【順不同、原文ママ】
1	自分の子どもにも学習させたい
2	なかなか乗る機会がないので、イベントにどんどん出てきて欲しい
3	特になし
4	子供と星空観察に参加しました。天気が悪かったので心配しましたが なんとか星を見て喜んでいました。
5	特にありません。
6	そんなに数の少ないくるまとは知りませんでした。大変貴重ですし、その辺りもアピールして行けば、子どもたちももっと興味を持ってくれると思います
7	特になし
8	特にありません
9	子ども達は勿論のこと、大人も見る機会があれば有意義なものになると思います。
10	車両移動のための燃料はきらら号本体の目的に関係が無いのでトータルコストが低いものを選定すればよいと思う。
11	子どもがいることもあるのか、そもそも知らなかったのでもっと広報してほしいです
12	認知度を上げる
13	家から近いところに来れば行きやすいです。
14	きらら号で木星を見せてもらったことは、家族の素敵な経験＆思い出です。子どもたちは成長して、この先参加できるイベントがあるかわからないけど、子供、大人関わらずまた、参加できるイベントがあったらうれしいなどおもいます。
15	きらら号はPHEVが良いと思う。
16	私は一度も利用したことはありませんが、高齢者であることから死ぬまでに一度でいいから利用したいものですね。
17	数回利用したが、あんなにはっきり月が見て私も子供も感動しました。利用促進をした方がいいと思う。
18	市政たよりなどを利用して、もっと周知させた方が良いのではないでしょうか。
19	バス料金が高いので、近くまで来てもらえるとありがたい。
20	きらら号が聞いた事もないで、何が見れてどのような施設なのか不明です。
21	きらら号チャンスが有れば利用したいと思います。
22	子どもを体験させてあげたいです。近場で体験できたら嬉しいです。
23	こんなに素晴らしい車があるとは全く知りませんでした 四日市市の会社を回って従業員とその家族に見せたりすると親子で天体観測の勉強ができると思います 大人の方が興味津々かも
24	今年7月以降の団体予約が取りづらい状況とのこと。何らかの調整により、活躍の機会が増えることを期待します。
25	もっと市民の方にきらら号の存在が伝わればいいと思いました
26	きらら号を初めて知りました

	Q10.その他、きらら号に関してご意見があれば、お書きください(自由記述)【順不同、原文ママ】
27	是非 天文車キララ号に乗って宇宙を体験してみたい。
28	ききら号と言う名前は初めて聞きました。もっと宣伝効果を得られるようにしては如何でしょう。
29	実際に見かけたことが無く、利用したこともありません。何度か利用の案内は見たことがあるのですが、夜なので、子供も小さかった為、利用できませんでした。どのくらいの方が利用されているか分かりませんが、知らない方も多いいらっしゃるのではないかなと思います。持つからには、沢山の方に利用したいものですね。
30	30年も活動しているとは知りませんでした。いつ見れるのか情報がわかりづらいです。
31	幅広く活用して貰うために学校へ出向いては。幼稚園から大学まで。
32	孫たちに是非ともきらら号での観測を体験させてやりたいと思います。
33	多くと子供達が星について触れ合える機会を増やしてほしい
34	特になし
35	自宅近くに来られた時は是非行きたい
36	特にありません。
37	高齢者でも行き良い場所・時間の設定をお願いします。
38	子供が小学生の時に小学校の校庭に来てもらって、たしか月を見たと記憶しています。子供にとっていい思い出になり、宇宙の学習ができる良い機会だと思います。これからもよろしくお願いします。職員の人は大変だと思いますが。
39	移動プラネタリウムとして、これからも残してもらいたい。
40	活用してください。
41	土日にショッピングセンターなどまわっていただければ、利用者も増え、多くの方に知っていただけると思う
42	子どもたちが宇宙に興味関心をまたきっかけとなるよう、観測体験の機会を多くして欲しいです。
43	色々な地域を回ってほしいです。
44	見たことがないので価値が分からないが、将来の子供達にはあった方が良いのだろう。
45	周知を広げて欲しい
46	四日市市の貴重な施設としてどんどん活用し、特に子ども達に夜空を見上げるきっかけになって欲しいと思います。
47	目的がよくわからない
48	魅力ではあるだろうがそのために税金がいくら使われているのかは気になった。
49	学校などとイベントで利用出来たら、もっと広まる気がします。普段は、仕事で利用出来ないけど、子どもの学校でイベントがあったら利用したいです。
50	采女が丘に住んでいますが、今年8月25日(日)に「きらら号」が来ました。私は行かなかったけど、ちびっ子たちが来ていたのでは?天文に関して興味がある人は、本格的な望遠鏡で星をみると一層興味が増すのではないかと思う。

	Q10.その他、きらら号に関してご意見があれば、お書きください(自由記述)【順不同、原文ママ】
51	貴重な車なので大切に使用してこれからも是非維持してほしいです。
52	せっかくなので、水素ガス利用した車や、地元企業の車を利用したらPRになりますか？
53	いつ何処に来るのかを広く周知してほしい
54	1度も利用したことがないので現在2歳の子供がもう少し大きくなったら利用したい 私自身は星空観測が大好きです
55	ぜひとも今後も活用して欲しい！
56	期待します
57	聞いた事はありますが実際に見た事なく知らないので身近になれば見てみたいと思いました。
58	詳しい事がわからず恥ずかしい思いです 反省！
59	車の維持費が高額になるのなら 市内の数ヶ所に観測できる場所、、、って、それも維持費がかかるか でも新しい形は必要なかも
60	当時、児童館の行事の中で、星の観察をさせてくれたと覚えています。子供たちは、大人になってからも覚えていましたし、科学館とは違う楽しさがありました。学校の授業の一環でも来て欲しかったくらいです。維持されるのは大変なことだと思いますが、これからも続けて欲しいと思います。
61	是非見たいと思いますが、情報入手方法がよくわかりませんので、周知方法を考えてください。街宣カーなど。
62	全国に10台とはさみしいね
63	現在の運営をよく知らないので、何とも言えませんが、学校行事、地域行事との連携(防災とかで、学校で一泊するときに行くとか)で、多くの方に利用してもらえると思います。
64	子ども対象と、大人対象と、分けたイベントがあるといいと思います やはり子ども中心になるので、大人同士はでは行きにくい
65	災害が起きた時に役に立ってもらえる機能があると良いと考えます。例えば充電とか、ガソリン供給とか。
66	わが町にも来て下さい
67	こどもたちが1度は必ず乗る機会があるような仕組みにしてほしい
68	よくわからないです
69	特になし
70	土日などどこかに来ているなら利用してみたい
71	1度くらいは、体験してみたいとは、思う。
72	せっかく全国に10台しかない貴重なものがあるのだからもっと周知してほしい
73	きらら号について知らなかったので、詳しく知りたい。
74	正直見たことがなくてきらら号は存在するのか謎でした。イベントで近所に来てくれるなら子連れで行ってみたいです。

	Q10.その他、きらら号に関してご意見があれば、お書きください(自由記述)【順不同、原文ママ】
75	四日市は工場夜景で有名な程、夜まで明るい印象があります。四日市で生まれ育って63年経ちます。一度も天の川を見たことが有りません、四日市でも星空が綺麗なり場所が有れば小さい子供のうちに見せてあげれば、環境にも自然科学にも興味を持って育ってくれるのでは無いかと思います。
76	特に無し
77	天体の写真も撮りたい
78	子ども達に宇宙への夢が持てるように、これからも きらら号の活動に期待しています。
79	子供たちのために役立てて下さい
80	特になし
81	子どもたちとともに、時々利用させて頂いています。きらら号は、性能の良い望遠鏡で空を見ることのできる貴重な機会なので、今後も利用できると嬉しいです。
82	星空観察会を開いていただければと思います。私は夏に伊吹山山頂の星座の観察会によく行っています。(伊吹山をイメージして回答いたしました)
83	広く開かれた広報活動を期待します
84	市報などで見たことがあるが実際に利用した事がないので、機会があれば是非利用してみたいです。
85	私は星の知識はありませんが 近所に来たら 孫と一緒に是非是非見に行きたいと思います。
86	子供だけではなく、大人も気軽に楽しめたらしいなと思います。
87	わからない
88	特になし
89	全く知らなかった。PR不足か?PRしても知らない勉強不足か?天文が見られるとは予想外機会が有れば是非見たい!
90	ゲームに熱中している子供達に空 宇宙の大きさや星の美しさを見せてあげたい
91	費用対効果が大事かなどれくらい費用が掛かって どれくらい使用されているのか 正直知らなかつたので、、、
92	とても興味深いのに30年も前から運行していて一回も利用した事が無い事に驚きました。いつか利用出来る事を望みます。
93	博物館では何回か天体を見て感動しています。初めて見る子どもたちに宇宙への神秘、夢が持てる、感動する経験をして欲しいと思います。
94	正直見かける機会がないので、中央通りや新図書館が整備された後などに、定期的に置いて、利用を機会を作つてはどうでしょうか。
95	祭りなどのイベント時にお披露目があると良いと思います。
96	私 自身は、天体望遠鏡も見たことがありません、土星の環とか月のクレーターもどの程度みえるのか 是非見てみたいと思います。孫達にも見せてあげたいと考えます。
97	幼児がいるので、夜遅い時間はなかなか利用できません。もう少し大きくなったら参加したいと思っています。
98	50代ですが、一度は体験してみたいです。
99	特になし
100	良い試み

	Q10.その他、きらら号に関してご意見があれば、お書きください(自由記述)【順不同、原文ママ】
101	自分が小学生の時に利用してみたかった
102	特になし
103	なし
104	幼稚園、保育園、小学校等を巡回し子ども達に宇宙の素晴らしいを教えてもらいたい。
105	なし
106	台数を増やせると良いのですが。
107	天体が大好きですが、きらら号にはまだご縁がありません。もったいないと思います。積極的に機会を提供していただけるとありがたいです。希望する職場へ派遣していく だくとか、ショッピングセンターなどで親しむ機会を作っていたいたり、 何かのイベントの時に出動して周知するなど、四日市の人なら誰でも知っている、というところまでもっていけるといいなと思います。
108	きらら号が誕生してから何十年経つでしょう。娘が幼い頃利用させていただき感動した記憶があります。これからも子どもたちに感動を与えてほしいです。
109	市民に親しみやすいものであり、かつ観光客にも利用できるようなものにしてはどうか
110	いつ運行しているのかよくわからなかった。もっと情報を流して欲しい。
111	今後20~30年の間に、月や宇宙はもっと身近な存在になると思います。その時期に備えて、今の若い世代へ興味をもってもらえるような環境整備が必要だと思います。
112	街中ばかりではくるまをとめることもできず利用しにくいこともあるので他の地域も順番にでもいいのでまわってほしいです。こどもだけがみるものではないとおもうので。
113	絶対数は少ないとは思いますが、貴重な財産を育てる活動だと思っています。
114	年齢制限、人数など規約はありますか？
115	認知度も低く税金の無駄遣い。ただの自己満足に過ぎない。
116	きらら号の存在すら知らなかつたので告知の方法に問題があるのではないか？
117	詳細はわかりませんが、特性上、学校の課外活動として活用すれば、より良いかと思います
118	子どもに見せたいと思う
119	ぜひ観に行きたいと思いました。
120	どのような車なのか、ホームページ上の情報を充実させてほしいです。
121	特になし
122	きらら号の維持管理費は不明であるが、費用対効果がないなら、そらんぽがあるため不要と考える。貴重な天文車を維持する目的がわからない。
123	30年前と星空観察への興味や知識が変化している中で、早急に時代に即した天文車を設置すべきである。
124	せっかくなら夜見たいですが、小さい子供がいると夜は無理なので、子供向けイベント等が開催できる時間にきてくれると利用しやすい
125	特にありません。
126	暗くなつてから、きらら号を見たいが、実際には夜に出かけるのは家庭の都合でなかなか難しいのが残念。

	Q10.その他、きらら号に関してご意見があれば、お書きください(自由記述)【順不同、原文ママ】
127	地区のイベントと併用して夜だったのですが、昼間の方が参加しやすいです。
128	もっと観る機会が増えてほしい。学校や広報でまとまった情報がほしい。チラシでなくても、学校だよりなどに載せてほしい。
129	きらら号の事を初めて知りました。もっとイベントやポスター、プリント配布等で告知していただきたい。子供達は星が好きだからもっと星や宇宙に触れる機会があるといいなと思いました。
130	大人、高齢者向けの観測企画をお願いします。
131	正直あまり知らなかったです。プラネタリウムは小さい子向けの番組もあり、よく利用するのですが……。今回アンケートに答える中で知ることができ、とても有意義に思いました。
132	あまりしらないで広報などで宣伝してもらいいと思います。
133	四日市には立派なプラネタリウムが存在します。まずそちらの有効活用が優先されるべきで、そのための足回り確保等の検討をお願いします。
134	私は利用したことがないのですが、貴重な物と知り、是非、幼稚園や小学校などで、全ての子どもたちが接する機会を作りたいです。
135	広報で詳しく解説してほしい
136	天文車が貴重なものだと知りませんでした。もっとPRして市民が誇りに思えるようになるといいと思います。
137	見たことがないので一回見てみたいです
138	写真は移動式図書館だと思ったが、説明文を読んで、そういうふうに聞いたことがあるなと言うくらいの認知度。参考URLを見るまでは、市民が活用できることを知らなかった。しかも無料！！知らない人は多いと思う。子供会や会社のイベントで紹介しようと思った。ただ、当面新規受付を中止する理由が気になる。
139	存在を知らなかったので、もっとアピールした方が良いと思う
140	全国に10台しかないとは知らなかったです。貴重な財産として長く活躍してほしいです
141	私には子供がいませんのでよくわかりませんが、子供達が天体に興味を持ってくれるイベントを中心に運用していっていただければと思います。
142	特に無し
143	無料利用できる素晴らしい移動天文車ですが、公の団体でしかも20名以上でないと申請できないのではせっかくの資産を活用できていないと思います。定期的に月1回、又は彗星が見える等の日程に合わせて博物館の近くや駅など、人が集まりやすい場所できらら号を停車し、道ゆく人が利用できるようにしてはどうでしょうか？「きらら号」の存在を知らない人々にも周知でき、日ごろから天文に興味のある人も集まると思います。
144	もっとPRされた方がよろしいのではないでしょうか？大人の方も楽しめそうです。四日市の夜景と天文観察 相性が良さそうです。四日市のナイトツアーなど色々な企画ができそうです。あと本当に天文台など誘致できないでしょうか？アカデミアの分野で先駆的な自治体になれば優秀な若者が集まりそうです。
145	まだ一度も利用したことがないので、是非利用したいです。わずかでもいいので、大人は有料にして、続けるようにお願いします。
146	そのようなものがあるのですね。

	Q10.その他、きらら号に関してご意見があれば、お書きください(自由記述)【順不同、原文ママ】
147	きらら号を見た事がないので、一概に言えませんが、やはり大きな施設で見てみたいと思います。
148	運行してるの？
149	全国にもっとハイブリッド天文車が広まれば楽しいと思う。
150	特になし
151	一度地域のイベントで利用させていただこうとしましたが、曇りの為中止になりましたが 時間になると雲の切れ間が出てきたため雨でない限りは実際現地に来てから中止の判断でも良いのではないかと感じました。
152	周知が少し足りないと思う。コストの割に利用者が少ない無駄事業のカテゴリーに入っている印象がある。また市民から本当にニーズがあるのか検証も必要。
153	存在の広報不足でしょうか、需要が少ないのでしょうか。あまり活動状況を知りません
154	イベント会場に参加して存在を周知してみては。
155	市内イベント等で多くの子供たちが体験できるよう期待します。
156	自治会等と連携してもっと稼働率をあげて欲しいです。
157	学校や自治会などを通じてこどはもちろん大人も利用してみたい
158	幼稚園で見せてもらって、子どもはとても喜んでいたので、これからも見れる機会がたくさんあると嬉しいです
159	昔はインターネットもない時代でしたので、子供の頃はよく利用させていただき本わりました。今は残念ながら本屋さんも少くなりインターネットで購入する事が可能な時代です。少し考えてもいいかも知れないかなと思います。
160	利用したことが無いのでよくわからないが、プラネタリウムのWEBページを見ると一度に利用できる人数や、利用時間はどれほどか、又何分かの間隔で順番に利用するのか、大勢が集まった場合の待ち時間など利用方法の説明がほしいと思った。
161	きらら号が南部丘陵公園、中央緑地公園など、近くにしてもらえたらすごくありがたい。
162	特になし。
163	PRが少ない
164	意見等はございません。
165	広報などで名前は目にしたことがあります、働いている大人には縁遠いものと思っていました。
166	成人した子どもが小学生の時に、地域の観測会で利用しました。小学校の学校行事でも利用したと思います。土星の輪が見えて感動したので、そういう体験をたくさんの人にしてもらいたいです。観測会は子ども連れでないと参加しにくい気がして足が遠のいていますが、近くで開催される時は行ってみようと思います。
167	見たことがないのでイメージがしにくいです
168	【きらら号】の名前は聞いたことがましたが、私は43年間、四日市で生活をしていますが、1度もお会いしたことがありません。少し知名度が低いのかな?と感じる所もあります。

	Q10.その他、きらら号に関してご意見があれば、お書きください(自由記述)【順不同、原文ママ】
169	いつ来るのかどこで調べるのかわからない
170	子供しか利用できないのでしょうか、うちには大人しかいませんが家の近くで天文のものを見られるなら見てみたいです。
171	ゆったりとした環境で見たい
172	移動天文庫として期待し過ぎは禁物。天文興味の入口として期待したい。
173	特になし
174	特になし
175	特になし
176	きらら号が今どこにいるか情報が欲しい
177	PR不足ではないでしょうか？市の広報はじめ東海地区のテレビ宣伝、四日市市の催物に併せて周知、公共交通機関(バス、タクシー、あすなろなど)のサイドに掲載などできらら号の存在をPRしては？また小中学校への出前活動なども有効では？
178	きらら号に、乗ってみたいです。新しく変わる前に
179	利用しやすい時間帯の巡回を希望します
180	歴史もあり貴重なきらら号、わたしのような高齢者にもロマン溢れるもっとPRして頂きたいとおもいます。
181	特にありません。
182	三滝公園できらら号を体験できるのは知っているが、赤ちゃんがいるため遅い時間からの観察が困難。早めの時間あるいは違う場所(他の公園)での体験ができるとありがたいです。
183	特に無い
184	天文車というものがあることを初めて知りました。貴重なものなので、四日市市で利用を続けていきたいですね
185	名前は聞いた事はあるが 見た事がないから 身近に見れるようにして欲しい
186	天体観望会の機会をもう少し増やしたら市民に広がるかも
187	きらら号の存在があまり知られてないので たくさんの人々に知ってほしい
188	今回初めて知りました 空の学習に利用して対外的にも市の名所をアピールするべきです
189	全国に10台程度というのは知りませんでした。流石に四日市市ですね。
190	いつも楽しみにしています
191	今までなかなか利用する機会が無かったが、休日が増えたので、是非利用したいと思う。小学生位を対象とした観望会(天候に左右されるので難しいと思うが)をどんどん開催してもらいたい。
192	もう少しPRに力を入れてほしい。
193	特になし

	Q10.その他、きらら号に関してご意見があれば、お書きください(自由記述)【順不同、原文ママ】
194	きらら号に乗ってみたいです。
195	きらら号を一度利用してみたい
196	なし
197	きらら号を知らなかつたので、もっとアピールしてほしい。
198	子どもたちが喜びます
199	20人以上の団体ではハードルが高い気がするので、10人程度の小規模団体から利用できるとより良いと思います。
200	見てみたい
201	イベントに限らず、身近に今日は、この公園できらら来てますとか、地域を回ってほしい。
202	頻繁に見られるといいです。
203	天体章
204	きらら号の存在は知っているが利用したことがなく機会があればぜひ利用してみたいです
205	天候に左右されるので、活用する機会がより多くあれば観測できる可能性が広がると思います。また、いろいろな時間帯で観測できる機会があれば参加できる選択肢が増えて良いと思います。
206	なんでもうだけどもっと宣伝運用して
207	市外から四日市市に嫁ぎ、きらら号のことを知りませんでした。このアンケートで知りました。今後地域できらら号を見た時は見てみたいとおもいます。
208	全国に10台しかなく、そのうちの一台が四日市市にあるのは誇らしいです。うちはまだ子どもが産まれたばかりなので、もう少し大きくなったらぜひ体験させていただきたいです。良い学習の機会になると思います。
209	子供たちが小さいころにも存在自体は知っていて、いつどこに行くのかは広報でお知らせされていたとは思いますが、認知度はすごく低い気がします。せっかく全国でも数少ないものですので、市内だけなく広く発信してもいいのではと思いました。
210	采女が丘の子供会の夏休みのイベントとして、きらら号に来ていただいている。子供も大人も毎回楽しみにしています。また、ボランティアスタッフさんも天文に詳しく、色々勉強になります。今後もこのような天文車を残して欲しいですし、もっと地域の人にも知ってもらいたいです。
211	是非とも各地の地区市民センターの庭に来てほしい。
212	特にありません
213	貴重な天文車とは知りませんでした!
214	きらら号が頻繁に夜、巡回しているなら、選挙カーのように、来たことを、音出しながら知らせてくれたのなら、子どもと観に行きたい。毎日の忙しさに、なかなか自分から動いて観に行くことまではしないと思うから。
215	なし

	Q10.その他、きらら号に関してご意見があれば、お書きください(自由記述)【順不同、原文ママ】
216	特に無し
217	きらら号のことを全く知らなかつたので、パンフレットなどで知りたいと思います。
218	Q9に補足ですが、EV車は万一火災が起きた時などが怖いです。有毒ガスや消火の困難性など。
219	しらなかつたので、もっと知る機会が欲しい。
220	今までなかなか利用する機会がなかつたので、子どもたちには利用機会を増やしてあげてほしいと思います。
221	この企画で「きらら号」を思い出しました。地区に来たら見に行きたいと思います。
222	きらら号で土星の輪を観たり、木製の模様を観たりしました。観ると子供は絶対驚くと覆います。もっと死因に浸透すればよいですね。もったいないです。学校単位で月の観望会や、星空観察会などできないものでしょうか。小学校単位、あるいは市民センター単位ぐらいで地域にも開放すれば、もっと興味を持ってもらえるかも。
223	地元の学生を巻き込んで各地域でイベントがある度に出張して 認知活動を行うと良いと思います。
224	聞いた事が無かつたので情報誌や人の目につきやすい場所への広告などマーケティングが必要なのかなと思いました。
225	是非とも有効活用して四日市の子どもたちに興味を持って貰えるようにしてほしい
226	高額な費用が掛かるのであれば、超田舎ではないので移動車は必要ない
227	子供に対しての学習だけでなく、時間のない忙しい大人も興味が持てるよう、あらゆる会社を回って欲しい。
228	特にありません。
229	特にないです。
230	子どもたちがワクワクしたり感動したりする機会が増えると嬉しいです。
231	共働き家庭が当たり前のじだい
232	特になし
233	私が子育てのとき地域の子供たちに天体を見せてもらいました。そんな経験が再度出来たらとおもいます。
234	きらら号の予定日を通知してほしい
235	運用する時間やイベントなど、わかりやすく広告してもらえると嬉しいです
236	全国的に珍しいとは知りませんでした。そこをもっと大々的にアピールしてみてはどうでしょう
237	有効に活用してください
238	きらら号を知らない人が多いと思います。もっと宣伝したらどうでしょうか。
239	移動天文車きらら号に参加できる機会があれば、ぜひ私と私の息子と娘と主人で参加したいです。惑星には、とても興味があります。
240	近くで開催されているか知りたいので情報を広報で出してほしい。
241	きらら号が近くに来たら是非とも参加したいです もっと宣伝活動をお願いします。

	Q10.その他、きらら号に関してご意見があれば、お書きください(自由記述)【順不同、原文ママ】
242	事故を起こさないでください
243	小学校、中学校と提携し学習教育の一環にする 老人会等の要望に応じて出張し出前講座にする
244	子供達には楽しみだと思うので、普及拡大をしていってほしい。
245	予定をインスタグラムで知りたい
246	出前講座もやっているのかなあ
247	よくわかりません
248	一度に見れる人数は、もっと多い方がいいと思います。
249	とにかくどんどん運用して下さい。
250	広報四日市での更なる周知
251	特はない。
252	天文に関して興味があるので体験したい このような車があるのが素晴らしい！
253	SNSを活用したPRを期待します
254	なし
255	実際に見たことが無いので、分からぬ
256	貴重なものを今後も残していくことは大事なことだと思います！
257	プラネタリウムは数が少なくいけないから、きらら号が各小学校に回ってくれたら星好き・・宇宙好きの子供がたくさん出てきて、将来の繋がっていくと思うから
258	どのような活動をしているのか知りませんが、小学校や幼稚園保育園など子供達に触れてもらう機会が全体にあるといいと思います
259	死ぬまでに一度は利用してみたいと思います。
260	子供の頃、(昼間も実施してましたかね?)きらら号を見かけると並んで月や太陽を見たのを思い出しました。もし、存続するかどうか検討中であれば子供達の為にぜひ続けて行ってほしいと思います。
261	初めて知りましたが、使用したいです。こちらの案内はどのようにされているのでしょうか。
262	きらら号がある事をこのアンケートから知ったので、もっと知ってもらえると良いと思う。
263	利用したいと思いつつ、どのような設備なのか具体的に分からず、参加になかなかふんぎりがつきません。また、時間帯もネックです。先程の質問で暗くなつてからなら集まりやすいと回答していましたが、暗くなつてからだと、集合場所に行くまでの道のりや治安が怖いので、暗くなる前から集まつた方が行きやすいかなと思います。きらら号、なくさないでほしいです。学校に行って、太陽を見るとか、昼の月を見るとか体験させてもらえたならとも思います。
264	無
265	子供たちに合わせて長期の夏休みに 利用したり冬の空として冬休みなどにも利用出来たら喜ばれ学習に繋がるのでは

	Q10.その他、きらら号に関してご意見があれば、お書きください(自由記述)【順不同、原文ママ】
266	子供達にとって貴重な体験になると思うので、小さいうちに経験させてあげたいです
267	意見交換等、交流の場としての利用は、可能でしょうか。専門家が居て質疑応答出来ますでしょうか。
268	いつも子供と一緒にきらら号の天文イベントに参加しています。リアルタイムのお知らせ、例えば中止の際など、Facebookだけでのお知らせでは、高齢者にしか届かないと思います。InstagramやXなど、子育て世代にも届く方法でお知らせをお願いします。せっかく良い設備があるので、天文学に興味を持つ若い世代がたくさん育つ四日市になれば良いと思います。
269	認知度が少ない気がするのでもっと宣伝をした方がいいと思います
270	子どもたち中心かもしれませんが、大人も楽しめると思います。一緒に学習することも大事に思えるのでこれからも機会があれば観たいと思います。
271	見たことも利用したことないので何とも言えません。
272	特になし
273	私自身が「聞いているが、見た事は無い」とか、見た事もない人がどの程度かは、知りませんが、市民の為にとか、全国的にも貴重なモノであれば、例えば、市民広場・市民公園でしたか、その場所で内部は別としても外観だけでも目に触れやすくされたらいかがでしょうか。
274	続けてください
275	学芸員の説明を希望します
276	オンラインで見れるようにした方がよいのではと思います。
277	特になし
278	よく知らないので、わかりやすいところにポスターなど設置
279	市内の子どもが平等に見る機会を設けて欲しいです
280	そらんぽ四日市のプラネタリウムは度々利用していますが、きらら号は聞いたことがあるだけで利用したことがありません。全国に10台程度しかない貴重な天文車を廃止するのは残念ですし、プラネタリウムへ足を運びにくい方向けにはにはあった方が良いと思いますが、プラネタリウムを利用している者からすると必ずしも必要性は感じません。
281	体験することで子供たちが地球外の他の惑星にワクワク興味をもてるような機会になるとよい。